

4 Économie

**Activités présidentielles/Visite d'Antoine Frérot au Gabon
Le PDG de Véolia au palais !**

J.O.
Libreville/Gabon

Antoine Frérot a été reçu hier par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, à la présidence de la République. A l'ordre du jour de cet entretien, la qualité des prestations de sa filiale au Gabon, la SEEG et les efforts de celle-ci dans l'employabilité des jeunes.

Le président directeur général (P-DG) du groupe français, Véolia, Antoine Frérot, était hier l'hôte du président de la République, Ali Bongo



Une phase de l'entretien.

Ondimba, au palais présidentiel. Au menu de cette audience, le point des actions menées par sa filiale gabonaise, la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) pour satisfaire la demande des populations en fourniture d'eau et d'électricité.

Ainsi, les échanges entre les deux personnalités, en présence du directeur général de la SEEG, Jean-Paul Camus, des ministres Guy-Bertrand Mapangou (Energie et ressources hydrauliques) et Régis Immongault (Promotion des investissements),



Antoine Frérot, P-DG du Groupe Veolia, au sortir de l'audience.

ont porté sur l'investissement et la sécurisation de l'approvisionnement en eau

et électricité. Tout en reconnaissant les manquements, le patron de Véolia a pris l'engagement de tout faire pour rétablir la situation avant la fin de l'année. M. Frérot a loué les efforts du gouvernement qui placent le Gabon parmi les cinq meilleurs pays africains en termes de services au sujet de la desserte en eau et électricité.

En outre, l'employabilité des jeunes a été également abordée. Il a informé que la SEEG s'investit depuis quelque temps à former une centaine de jeunes. Lesquels, à ce qu'il semble, sont systématique-

ment reversés au sein de la dite entreprise.

A noter que la convention qui lie le Gabon à la société française arrive à échéance en 2017. Au regard de cet entretien, les rapports, qui n'ont pas toujours été roses, tendent à se décrier ces derniers temps. En ce sens, ces efforts entre les différentes parties font dire à beaucoup d'observateurs que ce partenariat, qui court depuis de nombreuses années, devrait être renouvelé. Du moins, si les délais en matière d'investissement et d'amélioration des services sont tenus.

Antoine Frérot "satisfait" des investissements de la SEEG

MSM
Libreville/Gabon

EN marge de son entretien avec le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, le P-DG de Veolia a animé un point de presse au Centre des métiers Jean-Violas. Antoine Frérot n'a pas éludé l'inévitable question du renouvellement de la concession avec l'Etat gabonais, mais surtout celle sur la qualité de service de la SEEG, jugée déplorable par les populations. A contrario des clients de

la SEEG, le PDG de Veolia s'est dit satisfait des investissements opérés par le groupe en 18 ans de présence au Gabon. Des investissements qui ont été multipliés par 5 par rapport au contrat d'investissements de 300 milliards de francs initialement conclus avec l'Etat. Cet effort supplémentaire de financement de la SEEG a permis, en près de deux décennies (20 ans), de couvrir en eau et en électricité 3 fois plus de personnes qu'au début de la concession. Ce qui, selon lui, est une preuve des efforts consentis par l'entre-

prise. Des engagements qu'ils souhaitent renouveler en cas de reconduction de la concession, afin de toucher les quelques 300 000 Gabonais qui ne bénéficient pas encore d'une couverture adéquate en eau en électricité.

« Nous sommes dans une phase de propositions », a lâché laconiquement le P-DG de Veolia, quoiqu'un brin confiant sur l'issue finale de ces négociations. Même si les efforts en vue d'une couverture irréprochable en eau et en électricité semblent insuffisants aux yeux de plus d'un, Antoine Frérot s'est défendu



Le président directeur général de Véolia, Antoine Frérot (milieu) s'est dit confiant quant à la reconduction de la concession.

en arguant que l'entreprise poursuit son plan de développement, afin de réduire

au maximum les désagréments. Il en veut pour preuve la récente étude de

la Banque mondiale qui place le Gabon au 5e rang en Afrique des pays les mieux fournis en eau et en électricité.

S'agissant des innovations apportées par la SEEG, notamment avec le nouveau logiciel de facturation Singa, le P-DG de Veolia a reconnu que le système n'était pas encore totalement au point. En effet, plusieurs personnes se plaignent depuis d'une augmentation abusive de leur facturation en eau. Une situation que le directeur général de la SEEG, Jean-Paul Camus, a promis de traiter au cas par cas.

**Insertion professionnelle
La SEEG intègre 45 jeunes**

AJT
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la mise en œuvre du partenariat public-privé entre l'Etat Gabonais et la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG), notamment la mise en œuvre du contrat d'apprentissage jeunesse insufflé par le président de la République, la filiale gabonaise du groupe Veolia vient d'intégrer 45 nouvelles recrues. La cérémonie de signature de contrat s'est déroulée, hier, au Centre des métiers Jean Violas d'Owendo, en présence du ministre de l'Emploi et du Travail, Simon Ntoutoume Emame. A cette occasion, le responsable des ressources humaines a, au nom du



Le directeur général de la SEEG, Jean-Paul Camus (milieu) paraphant les contrats.

personnel, félicité les nouvelles recrues et rappelé la politique sociale engagée par la SEEG, ayant conduit à la signatures desdits contrats. Notamment la signature, le 8 août 2014, de deux conventions avec le ministère de l'Emploi et de la Formation professionnelle et l'Office national de l'emploi (ONE), dont l'une porte sur la mise en stage de jeunes et l'ap-

prentissage de jeunes sans qualification et sans emploi. Aussi, a-t-il rappelé que « pour la seule année 2014, 10% de nos embauchés ont été des personnes à mobilité réduite. » La signature de ces 45 contrats à durée déterminée (CDD), selon le ministre du Travail, traduit la réalisation du contrat d'apprentissage jeunesse décidé par le prési-



Les nouveaux employés posant avec le ministre du Travail et les responsables de la SEEG.

dent de la République lors des assises sociales d'Angondjé, et l'aboutissement du partenariat public-privé entre la SEEG et l'Etat. « Au-delà de la signature de contrats de travail à durée déterminée, c'est surtout la matérialisation des efforts du gouvernement envers l'employabilité des jeunes qu'il faut retenir. Car, la jeunesse représente l'avenir de de-

main », a souligné Simon Ntoutoume Emame. D'autant plus que la courbe du chômage chez les jeunes au Gabon est des plus critiques. Aussi, pour venir à bout de ce phénomène, la collaboration des entreprises privées est-elle plus que nécessaire. A l'endroit des impétrants, Simon Ntoutoume Emame a recommandé d'être des employés modèles. « Vous venez

de marquer votre accord à l'endroit de votre employeur (...). Aussi, l'emploi que vous venez d'obtenir au bout de multiples efforts doit être conservé. Pour cela, je compte sur votre sens de responsabilité, vos actions doivent être exemplaires (...) par votre rendement, votre discipline », a estimé le membre du gouvernement.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/10/2015

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1313	1USD =	579,826	1 USD	615,645
CAD	1,4847	1CAD =	441,811	1 CAD	465,365
JPY	135,4900	1JPY =	4,841	100 JPY	503,444
GBP	0,7314	1GBP =	896,851	1 GBP	934,057
CHF	1,0886	1CHF =	602,569	100 CHF	63094,64
ZAR	15,3007	1ZAR =	42,871	100 ZAR	4458,07
MAD	10,9367	1MAD =	59,978	1MAD	62,37
CNY	7,1929	1CNY =	91,195	1CNY	93,93

INDICES BOURSINIERS		
	en date du	
CAC 40	22/10/2015	4700,95
DOW JONES	22/10/2015	17168,61

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22 Octobre : 48,47